



World Vision

# Logros e historias 2022

## UCRANIA

El conflicto continúa,  
nuestra ayuda también.

## AFGANISTÁN

Haciendo frente a la hambruna  
y a la sequía.

## PERÚ Y EL SALVADOR

La importancia de emprender.

# MUNDO

Comprometido



Querido socio/a, padrino/madrina y colaborador/a de World Vision,

Me alegra poder compartir este nuevo número de la revista "Logros e Historias" donde podrás ver algunas historias de cambio y transformación, ejemplos de nuestros proyectos en todo el mundo y el impacto que conseguimos, gracias a personas como tú, para ayudar a los niños y niñas en situación más vulnerable, sus familias y comunidades en las zonas más difíciles del mundo.

Uno de los artículos centrales es la respuesta humanitaria a la crisis de Ucrania que World Vision puso en marcha desde el primer momento. Más de un año después del inicio del conflicto, seguimos trabajando tanto en Ucrania como en Rumanía, Moldavia y Georgia para atender a millones de personas desplazadas en el país y refugiadas en los países de frontera. Gracias a quienes estáis a nuestro lado, World Vision ha alcanzado ya con ayuda de emergencia a más de 600.000 personas.

Dos meses después del inicio del conflicto, pude viajar a Rumanía y Moldavia y ver la respuesta humanitaria de World Vision. En Bucharest, visité Romexpo, el mayor centro de acogida de personas refugiadas en Rumanía donde hemos distribuido bienes de primera necesidad como alimentos, kits de higiene y salud, ropa y medicamentos. Instalamos una zona de juego para los niños y niñas y un centro con conexión a internet para que las familias puedan llamar a sus padres, madres y hermanos/as mayores en Ucrania y permitir la educación a distancia de los niños y niñas.

En Palanca, localidad de frontera de Moldavia con Ucrania, pude ver a familias que habían tenido que abandonar su hogar en Ucrania y cruzaban la frontera sin nada y dejando atrás a una parte de la familia. Conocí a familias refugiadas con historias muy duras, pero también pude comprobar el amor de las madres para proteger a sus hijos e hijas y la solidaridad de muchas personas y familias. En Moldavia, World Vision ha apoyado con dinero en efectivo tanto a las familias refugiadas como a las de acogida, en colaboración con organizaciones como el Programa Mundial de Alimentos. En Stefan Voda, Moldavia, World Vision ha colaborado con otras organizaciones sociales locales y con una red de iglesias y entidades cristianas para buscar alojamiento seguro y facilitar el acceso a comedores sociales, "fui forastero y me dieron alojamiento, Mateo 25:35".

En esta revista podrás leer también nuestro trabajo en Afganistán para responder al hambre y la sequía, el refuerzo de los sistemas de protección y servicios sociales en Armenia, proyectos para el emprendimiento y la seguridad económica en Perú y El Salvador y nuestra respuesta a la crisis de hambre global que afecta a millones de personas en muchos países.

Muchas gracias de corazón por hacer posible estos logros y permitir a World Vision llevar ayuda humanitaria de manera inmediata a quienes más lo necesitan, como en el reciente terremoto de Turquía y Siria.

**Javier Ruiz**  
Director General de World Vision España

03	<b>BOLIVIA</b> Baños seguros e inclusivos en las escuelas.	04	<b>GHANA</b> El Club Victoria transforma el entorno de la infancia vulnerable.
05	<b>GUATEMALA</b> Jimena, un ejemplo de superación.	06	<b>ZIMBABUE</b> Refugios para mujeres embarazadas que salvan vidas.
07	<b>UCRANIA</b> Respondemos al devastador impacto del conflicto.	09	<b>AFGANISTÁN</b> Ayudando a los más vulnerables a superar el hambre y la sequía.
<p><i>Como organización cristiana somos responsables, junto con otros, de garantizar que cada niño y niña de todos los orígenes prospere, y que sus futuros estén llenos de esperanza y bienestar.</i></p>			
10	<b>ARMENIA</b> Apoyo social y atención de calidad a los niños y niñas más vulnerables.	12	<b>ZAMBIA</b> Llevamos agua potable a todos los rincones donde trabajamos.
11	<b>HONDURAS</b> Entorno seguro y próspero para niños, niñas y familias más vulnerables.	13	<b>EMERGENCIAS</b> Sobrevivir a la hambruna en Etiopía y Sudán del Sur.
		14	<b>DESARROLLO</b> Emprender en Perú y El Salvador.

## Baños seguros e inclusivos para mantener a los niños y niñas en la escuela



### LOGROS



Formación a 300 madres, padres y/o responsables de niños y niñas menores de 5 años en buenas conductas de salud, nutrición y desarrollo infantil temprano.



Dotamos a 3 centros de salud con equipos médicos (refrigeradores, tallímetros, balanzas, termos porta vacunas) e insumos de bioseguridad (barbijos, guantes, alcohol al 70 %).



Construimos 11 estaciones de lavado de manos en centros de salud y colegios.



Capacitamos a 5.490 niños y niñas en prácticas saludables de higiene oral, corporal y medidas de bioseguridad para el COVID-19, fortalecidas con la entrega de kits de higiene con pasta y cepillo dental, hidrogel y jabón.



Mejoramos y ampliamos el sistema de agua, lo que supuso acceso a agua potable en el hogar para 320 personas (48 familias).



40 familias implementaron huertos familiares para el autoconsumo y comercialización de verduras, contribuyendo en los ingresos económicos familiares.



Distribuimos alimentos complementarios a 80 familias en situación de extrema vulnerabilidad a consecuencia de la situación socioeconómica.



Se formó y apoyó a 10 familias con ovejas de pelo para la producción y comercialización de carne, mejorando así los ingresos económicos familiares.



Se apoyó a 90 apicultores con la construcción de un almacén para miel, destinado a mejorar la calidad, transformación y comercialización de la miel y sus derivados, incrementando los ingresos económicos de las familias.



Se implementaron nuevos Clubes de Aprendizaje en 2 municipios, para que 7.864 niñas y niños de primaria mejoraran en el desarrollo de sus habilidades.



Formamos a 3.127 niños, niñas y adolescentes en medios y mecanismos de denuncia de actos de violencia.



Dimos seguimiento y apoyo legal y psicológico a 14 niños, niñas y adolescentes que sufrieron vulneración de sus derechos humanos.



Formamos a 68 profesores en desarrollo de habilidades lectoras y prevención de la violencia.



Construimos baños en un colegio, beneficiando a 248 estudiantes en el cuidado de su salud e higiene personal.

**BOLIVIA**

El proyecto “Retorno Seguro a Clases” provee baños inclusivos a la escuela Libertad, en el municipio de Cotoca, con los que fortalecer la infraestructura sanitaria bajo un enfoque de género e inclusión social para facilitar el derecho a la educación y la salud de toda la población.

Los 5 aseos que se contempla entregar en total, disponen de inodoros, puntos de lavado de manos diferenciados por edad, rampas de acceso y agarradores para personas con discapacidad y espacios para la higiene menstrual, lo que ayudará a mantener sanos y seguros en la escuela a 2.700 estudiantes.

El proyecto “Retorno Seguro a Clases” incluye también la formación a familiares, personal educativo y administrativo, para promover buenos hábitos de salud e higiene en un marco de trabajo comunitario que genere bienestar a la población.

## El Club Victoria transforma el entorno de la infancia vulnerable

### LOGROS



1.192 personas (incluidos 624 niños y niñas) mejoraron sus condiciones debido al acceso a instalaciones de saneamiento domésticas.



Construimos 5 sistemas de agua y 2 pozos con bombas manuales que dan acceso a agua potable a 4.200 personas (incluidos 2.242 niños y niñas) de 5 comunidades, a 2 escuelas con 710 alumnos y a 2 centros de salud.



Construimos 112 letrinas domésticas en 7 comunidades, lo que redujo la prevalencia de enfermedades diarreicas (de 523 casos en el segundo trimestre a 425 casos en el tercer trimestre). Alrededor de 517 niños y niñas ahora tienen un entorno más seguro para crecer y desarrollarse.



Construimos en 2 escuelas letrinas equipadas con urinarios, instalaciones para higiene menstrual y lavado de manos. Un total de 553 personas (539 alumnos y 14 maestros) se beneficiaron de ello.



Mejora de las prácticas de higiene en 72 escuelas básicas (19.000 estudiantes se beneficiaron) a través de la implementación de la tabla de clasificación de saneamiento e higiene escolar.



114 hombres, mujeres y líderes religiosos fueron capacitados, equipados y apoyados para prevenir la COVID-19.



Formación de 10 líderes religiosos (5 cristianos y 5 musulmanes) en protección infantil, mecanismos de notificación y referencia, crianza y creación de un entorno seguro para que los niños y niñas prosperen. Estos líderes dan mensajes a más de 650 personas.



Formación a 500 hombres, mujeres, niñas y niños de 10 comunidades sobre temas de protección infantil, identificación de problemas y formas apropiadas de abordarlos.



Se formó a un total de 200 hogares de 10 comunidades en prácticas seguras de manejo de agua y se les entregaron contenedores de almacenamiento de agua segura. Estos hogares ya pueden transportar, almacenar y usar agua de manera segura a nivel doméstico con un riesgo mínimo de contaminación.



**GHANA**

El club de niños y niñas es una iniciativa de World Vision para impulsar la educación y el desarrollo de la infancia, donde se comparten ideas sobre los problemas en su día a día y cómo abordarlos.

Uno de estos clubes, el Club Victoria, a través de proyectos innovadores además ha podido recaudar fondos para cubrir las facturas médicas de compañeros, comprar camisetas para el club de fútbol femenino de su escuela, adquirir tarjetas de seguro médico y material escolar para algunos miembros que no tenían.

Los miembros del club han recibido formación sobre derechos de la infancia y formas de violencia contra ellos como el abuso infantil, el matrimonio infantil y cualquier otro problema que enfrenten ellos y sus comunidades. Sus actividades están transformando gradualmente su entorno para bien. La participación significativa, segura y apropiada de niños, niñas y jóvenes garantiza el bienestar infantil a largo plazo y crea sociedades democráticas con ciudadanos informados y comprometidos.

## Jimena: un ejemplo de superación



Elvira es madre de Jimena, una niña de 13 años que nació con capacidades diferentes. La falta de recursos impedía a la familia llevarla a un centro especializado para que la atendieran. *“No tenía esperanza de que pudiera caminar, su futuro era estar sentada en una silla de ruedas”,* dice Elvira.

*“World Vision cubrió los gastos de transporte y alimentación para asistir a la rehabilitación. Con las terapias y la ayuda de World Vision, Jimena ha mejorado. Antes no podía agarrar un lápiz, no prestaba atención, ahora la situación es diferente; entiende muy bien, ya camina bien y coordina sus movimientos”* concluye Elvira.

Jimena ya va a la escuela formal, cursa primero de primaria y sueña con ser maestra. También ha empezado a participar en el Centro de Desarrollo Artístico Infantil de World Vision, donde recibe estimulación, ayudándole a mejorar su desarrollo y desenvolvimiento en la escuela. La educación inclusiva para todos y todas es un pilar fundamental en el trabajo de World Vision.

### LOGROS

-  Se realizó el control de peso y talla a 481 niños y niñas menores de 5 años, identificando 9 de ellos con desnutrición grave: 5 fueron recuperados en el Centro de Recuperación Nutricional y 4 en casa con alimentos y dietas para su mejora.
-  59 niños y niñas recibieron estimulación temprana para desarrollar habilidades motoras (motricidad fina y gruesa).
-  9 familias afectadas por las lluvias recibieron ayuda y suministros para hacer reparaciones en sus hogares.
-  209 hombres y mujeres fueron atendidos a través de terapias psicosociales, enfocadas en promover la salud mental, valores y autoestima y mayores capacidades de resiliencia.
-  Ayudamos a 15 niños y niñas, adolescentes y jóvenes a mejorar su capacidad y calidad educativa en los niveles primario y básico.
-  187 niños y niñas ya conocen sus derechos y los replican en 2 escuelas primarias fortaleciendo la protección infantil en 320 niños y niñas en edad escolar.
-  56 adolescentes han fortalecido sus conocimientos en la identificación de signos de abuso, la promoción de los derechos así como la implementación de mecanismos de alerta entre pares, y la promoción a favor de los niños, niñas y adolescentes.
-  50 hombres mujeres que participaron en grupos de ahorro, han mejorado la calidad de vida a través de ingresos económicos.
-  Formamos a 26 maestros en mejorar la lectura beneficiando a 2.850 niños y niñas.
-  200 padres y madres de familia se formaron sobre la importancia de la educación desde la infancia y otros 320 en prácticas positivas de crianza, escucha responsable, convivencia entre padres/madres e hijos/as.
-  2.319 niños y niñas y 950 padres y madres participaron en la escuela de vacaciones centrada en reconocer y valorar la dignidad de las personas.
-  Entregamos 52 raciones de alimentos a familias con inseguridad nutricional en respuesta a la emergencia.
-  86 adolescentes y jóvenes se formaron sobre habilidades para la vida y el trabajo.
-  Dimos acceso a la escuela y a material escolar a 55 estudiantes de primaria y enseñanza media y distribuimos 30 tablets y 1 laptop en 3 centros educativos, mejorando las condiciones de enseñanza de 283 estudiantes.

## Refugios para mujeres embarazadas que salvan vidas

### LOGROS

-  Reforzamos las campañas de vacunación y gracias a ello, el 85% de los niños y niñas menores de 5 años ha completado el programa de atención primaria, lo que les permite estar prevenidos contra las enfermedades infantiles.
-  Los Agentes Comunitarios de Salud visitaron los hogares con mujeres embarazadas y las asesoraron. Gracias a esto, el 98% de mujeres embarazadas acudió a la atención prenatal de la clínica local, lo que garantizó un parto seguro.
-  Distribuimos básculas para bebés a los Agentes Comunitarios de Salud y esto contribuyó al control del crecimiento de los niños de 0 a 59 meses.
-  Perforamos y mecanizamos un sistema de agua por tubería. La comunidad beneficiaria pasó de acceder al agua de un pozo abierto sin protección a acceder a través de un sistema de agua corriente seguro y sostenible, lo que significó una disminución en el número de casos de diarrea.
-  Creamos un huerto nutricional en una comunidad y 75 hogares con 452 niños y niñas ya disponen de acceso al agua y además producen verduras para la venta y el consumo doméstico.
-  Apoyamos a los hogares que sufrían inseguridad alimentaria a través de transferencias en efectivo todos los meses.
-  El 99,2% de los jóvenes reconoció que tiene relaciones positivas, esto se atribuye al trabajo dirigido a reforzar la gestión de las emociones, la espiritualidad y los compromisos comunitarios.
-  La presencia e información del personal de World Vision a nivel comunitario, facilitó el registro de nacimiento de la mayoría de los niños y niñas en las comunidades a través de un registro móvil masivo.
-  Se formó y capacitó a un grupo de trabajo distrital sobre protección infantil compuesto por las partes interesadas del gobierno para implementar el modelo Citizens Voice Action (modelo de proyecto de WVI), enfocado a garantizar la protección infantil.



Con el objetivo de reducir la mortalidad materno-infantil hemos construido un refugio para mujeres embarazadas en Tongwe, como una forma de alentar a las madres a dar a luz en un centro de salud, ya que las largas distancias que tienen que recorrer para llegar a veces tienen nefastas consecuencias en la madre y el bebé.

Este centro, donde las mujeres embarazadas pueden permanecer durante las últimas seis semanas de embarazo, es fundamental para salvar vidas. El refugio cuenta con una cocina, instalaciones sanitarias y ocho dormitorios con capacidad para 16 personas. Uno de los baños y una cabina de ducha se han capacitado para atender a mujeres embarazadas con discapacidad.

*“Es un alivio para todas las mujeres del pueblo. Hay agua del grifo dentro del centro. Antes debíamos mandar a familiares a recoger agua”,* explica Neliwe Mathuthu, que está esperando a su segundo hijo.

El agua que llega al refugio se extrae de un sistema entubado alimentado por energía solar que está a 4,5 km de distancia. Suministra agua al centro de salud, a 307 personas de la comunidad, a 356 niños y niñas y a 9 maestros de la escuela primaria de Tongwe.

# GUERRA EN UCRANIA

## WORLD VISION RESPONDE AL DEVASTADOR IMPACTO DEL CONFLICTO EN UCRANIA

Más de 17 millones de personas necesitan ayuda humanitaria en Ucrania, incluidos 3,4 millones de niños y niñas que necesitan intervenciones de protección según el informe de la OCHA. Hay 5,59 millones de desplazados internos en Ucrania y 7,9 millones de refugiados en toda Europa.

Desde el comienzo de la guerra, el 24 de febrero de 2022, en World Vision hemos aportado nuestra experiencia y trabajo para garantizar que los niños y niñas y sus familias, afectados por el conflicto, hayan recibido ayuda para salvar sus vidas como refugio, protección infantil y suministros esenciales básicos. Gracias a la colaboración de nuestros socios y donantes, **hemos llegado con ayuda de emergencia a 656.320 personas, entre ellos 251.507 niños y niñas, en Ucrania, Rumanía, Moldavia y Georgia.**

### PERSONAS ATENDIDAS POR PAÍS:

**UCRANIA: 412.418 personas**

**RUMANÍA: 171.313 personas**

**MOLDAVIA: 60.334 personas**

**GEORGIA: 12.255 personas**

Un año después del inicio del conflicto, continuamos ampliando nuestra respuesta en toda la región con redes de socios en Ucrania, Rumania, Moldavia y Georgia, donde podemos satisfacer las necesidades de las personas más vulnerables en áreas afectadas por conflictos. Socios como las agencias de las Naciones Unidas, incluido el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), las iglesias locales y las organizaciones nacionales están ayudando a reforzar la respuesta de la comunidad a la crisis.

### LOGROS WORLD VISION

 **344.299** personas han recibido **asistencia alimentaria**.

 Los **programas educativos** han llegado a **27.991** niños y niñas.

 **24.574** personas han sido asistidas con programas para la **salud mental**.

 **36.941** personas recibieron ayuda en **alojamientos** temporales.

 Los programas de **protección a la infancia** han asistido a **15.271** niños y niñas.

### LOGROS WORLD VISION ESPAÑA

 Se han entregado en centros de acogida a refugiadas ucranianas en **Rumanía, 119 aseos** ecológicos móviles (con W.C. y lavamanos) **y 69 duchas móviles**.

 En centros de acogida a refugiadas ucranianas en **Moldavia** se entregaron **147 aseos** ecológicos móviles (con W.C. y lavamanos) **y 120 duchas móviles**.

 Además, gracias a nuestros donantes hemos comprado y entregado alimentos, **kits de higiene** para las familias **y suministros para hospitales**.

“*Estamos apoyando a organizaciones locales y nacionales, en Ucrania, Moldavia y Rumanía, con nuestro conocimiento y experiencia para poder crear y fortalecer la ayuda, desde la distribución de ayuda alimentaria de emergencia, la preparación para hacer frente al invierno, la educación en emergencias, el apoyo psicosocial o la programación basada en efectivo, entre otras labores. World Vision y las organizaciones locales trabajamos juntos para brindar la mejor ayuda a quienes más la necesitan*”

”

**Sofía Arroyo**

Responsable de Relaciones con Organizaciones Socias en Ucrania



Angélica ha dado refugio a 14 personas en su apartamento de 3 habitaciones, donde vive con su hija Elisabeth y su hijo.

### WORLD VISION APOYA A LOS QUE AYUDAN

En Moldavia, Ana está agradecida por la calidez y la bienvenida de su familia anfitriona, Angelica y su hija Elisabeth.

World Vision, en asociación con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), apoya a familias como la de Angélica, que albergan a refugiados en Moldavia y Rumania, con pagos en efectivo para ayudar a cubrir sus gastos domésticos. Las relaciones están fortaleciendo la resiliencia de los refugiados y las personas afectadas por la crisis.

*“Es importante ayudar porque somos personas y no sabemos lo que puede ocurrir mañana”, dice Elisabeth, de 19 años. Durante esta temporada de dificultades y confusión, ambas familias se han sentido unidas como una sola familia. Comparten comidas, cantan y pasan sus días aprendiendo y cuidándose unos a otros. “Hoy te ayudo yo. Mañana, me ayudas tú”, explica Elisabeth.*

# AFGANISTÁN

## Ayudando a las familias más vulnerables frente al hambre y la sequía

Actualmente 18,4 millones de personas en Afganistán necesitan asistencia humanitaria, y la toma del poder por parte del gobierno ha complicado el contexto en el que trabajamos. Solo el 5% de los hogares consume suficientes alimentos, siendo la situación de los niños y niñas especialmente alarmante, ya que la mitad de los menores de 5 años (3,2 millones) sufren desnutrición aguda.

Los impactos socioeconómicos y de salud de la pandemia de la COVID-19 han hecho que la cantidad de personas necesitadas casi se duplique en el último año.

En World Vision llevamos a cabo un proyecto que ayudó a 70.000 personas en Herat consistente en:

**Mejora de la resiliencia de los hogares vulnerables a la inseguridad alimentaria a través de mayores oportunidades de empleo y generación de ingresos familiares.**

Distribuimos dinero en efectivo (90€) y bienes de primera necesidad a 500 hogares (aproximadamente 3.500 personas). Cada familia recibió una cesta de alimentos por un valor de 50€ durante 3 meses.

**Mejora del estado de salud de los hogares mediante el fortalecimiento de las instalaciones y servicios de salud y sistemas de agua, saneamiento e higiene.**

Continuamos apoyando a la clínica de salud Barb-e-barq con suministros y equipos médicos y administrativos. Además, se prestaron servicios esenciales de nutrición y salud materna e infantil.

Para ampliar la cobertura de los servicios de salud a más asentamientos de desplazados internos, se envió un Equipo Móvil de Salud y Nutrición que realiza visitas de supervisión y de apoyo y capacitación para el personal de atención médica, distribución de material informativo, apoyo en la preparación para el invierno.

Por último, se completaron algunas obras de infraestructura que por la situación política del 2021 no pudieron completarse. Además, continuamos apoyando a los grupos establecidos previamente para llevar a cabo la sensibilización de la comunidad sobre higiene y prevención de enfermedades como la COVID-19.

**Protección mejorada de niños y niñas contra el abuso, el abandono, la explotación y la violencia a través de un mecanismo de prevención y respuesta fortalecido.**

Llevamos a cabo un control de los niños y niñas, en coordinación con los líderes comunitarios y los voluntarios, e identificamos a 150 menores en riesgo o sujetos a abuso, negligencia, violencia y explotación. Nuestra respuesta a estos casos incluye derivaciones a centros de salud, provisión de dinero en efectivo a los cuidadores, kits escolares o ropa.

Además, difundimos información sobre protección, acceso a servicios y apoyo psicosocial a 2.000 niños, niñas y sus familias, y realizamos sesiones informativas y de monitoreo de protección infantil en tres grupos comunitarios para discutir problemas de protección emergentes y crear planes de acción para abordarlos.

“ Cuando llegué a casa de Zainab, ví que había llegado el momento de que diera a luz y no se encontraba bien de salud. Le aconsejé e insistí en la hospitalización. Le aseguré que no habría ningún problema y que tendría un parto seguro, pero ella me explicó que no podía permitírselo. La derivé inmediatamente a un hospital en el que colaboramos a través de World Vision. Todo fue bien y Rokshana abrió sus preciosos ojos ”

Laili, comadrona de World Vision



# ARMENIA

## Apoyo social y atención de calidad a los niños y niñas más vulnerables



**El objetivo general del proyecto FESCCA (Family Environment and Services in Communities for Children of Armenia), financiado por la Unión Europea, es el de contribuir al establecimiento de apoyo social y la atención de calidad, basada en la comunidad, para los niños y niñas más vulnerables en Armenia que soportan situaciones difíciles.**

### ¿A quién se dirige este proyecto?

Dirigimos la ayuda a 2.500 niños y niñas que residen en 29 instituciones de atención residencial: 670 viven en orfanatos, 1.294 tienen una discapacidad, 1.650 son víctimas de pobreza o abandono social y 2.250 tenían al menos un padre o madre vivo.

Muchos niños y niñas estaban institucionalizados por problemas económicos, o porque las familias no podían gestionar su discapacidad.

### Objetivos del proyecto

Proporcionar cuidados de calidad alternativos y sostenibles a niños y niñas de 7 comunidades de Armenia, apoyando la educación inclusiva.

Y también conseguir que los niños y niñas sean atendidos en el entorno familiar y se puedan beneficiar de servicios comunitarios.

### LOGROS CONSEGUIDOS EN 2022

Además de apoyar el despliegue de la regulación por parte del gobierno conseguimos:

Reforzar los **servicios sociales** y otros de apoyo a estos niños, niñas y sus familias.

Desarrollar **alternativas económicas** (animales de cría, materiales y formación para iniciar pequeños negocios) para 300 familias.

Dar **formación** a **145 familias en la acogida** de niños y niñas que no pueden volver con sus familias.

**Formar a 8.960 profesores y profesoras** en atención a niños y niñas con necesidades especiales.

**Conseguimos que 527 niños y niñas armenios que estaban residiendo en orfanatos se vuelvan a reunir con sus familias biológicas y/o están recibiendo atención en familias de acogida.**

# HONDURAS

## Entorno seguro y próspero para niños, niñas y familias vulnerables

El objetivo del proyecto es conseguir que los niños, niñas, familias y comunidades más vulnerables (de los barrios priorizados de San Pedro Sula y Tegucigalpa) disfruten de un entorno propicio que promueva la seguridad y la prosperidad.

Se prioriza la atención a familias en riesgo social y pobreza con propuestas de supervivencia o apoyo directo a través de transferencias multipropósito, donde no solo se gestionan y donan alimentos a familias de extrema pobreza, sino que se añaden jornadas de capacitación y acompañamiento a casos de violencia, formación en grupos de ahorro y la incorporación de los niños y niñas al sistema educativo, clubes o espacios amigables.

En total este proyecto ha ayudado a 6.137 personas.



Dos hermanos en negocio familiar en San Pedro Sula, donde World Vision lleva a cabo el proyecto.

### LOGROS CONSEGUIDOS EN 2022

Se crearon y fortalecieron 6 comités de bienestar con la participación de 133 mujeres y hombres en actividades que promueven la paz, la confianza y la sana convivencia.

Formamos a 250 madres, 22 padres, 159 niñas y 139 niños en crianza con ternura para fortalecer el clima familiar y la cohesión.

Se distribuyeron insumos de bioseguridad, cartillas educativas y se mejoraron 9 áreas comunes en 11 centros educativos, beneficiando a 3.601 niños, 3.449 niñas, 166 mujeres y 25 hombres.

Se organizaron 5 Clubes de Paz y 4 equipos dinámicos para gestionar y garantizar el bienestar de niños, niñas y adolescentes. Participaron 352 niños y niñas y 123 adultos mujeres y hombres en las diferentes actividades realizadas.

Con las actividades de los Grupos de Ahorro para la Transformación se implementaron talleres de fortalecimiento de capacidades para 33 jóvenes (14 hombres y 19 mujeres) y 109 mujeres y 3 hombres.

Se establecieron Grupos de Ahorro para la Transformación, con la participación de 145 mujeres y jóvenes, que les permitirá afrontar la difícil situación económica de falta de oportunidades.

Se formó a 200 niños y niñas en medidas de autocuidado, higiene y bioseguridad a través de clubes de paz en dos comunidades y se donaron a estos clubes artículos de higiene para niños y niñas en coordinación con el banco de alimentos de Honduras.

Se realizaron transferencias multipropósito como respuesta a las necesidades prioritarias de 378 familias, beneficiando a 432 niñas, 619 niños, 504 mujeres y 392 hombres (1.947 en total).

Además, se está desarrollando una guía práctica para abordar la violencia en las escuelas y promover una cultura de paz en los centros educativos.

# OBJETIVO ZAMBIA: LLEVAR AGUA POTABLE A TODOS LOS RINCONES

A nivel mundial, casi 771 millones de personas no tienen acceso a agua limpia y 1,4 billones no tienen acceso a saneamiento seguro. Por eso, desde World Vision pusimos en marcha una iniciativa para dar acceso a agua limpia a todas las personas que viven en las zonas donde trabajamos en Zambia (800.000) antes de terminar 2025.

Gracias a la colaboración de socios, padrinos y donantes, sólo en 2022 desde World Vision España hemos ayudado a:

Dar acceso a agua limpia, saneamiento e higiene a 230.629 personas (un 8% más que en 2021).

Que 2.233 hogares tengan grifos de agua potable (un 43% más que en 2021).

Construir 111 sistemas solares (más del doble que en 2021) para distribuir el agua.

Junto con la empresa de servicios de agua de Chambeshi en el norte de Zambia y la empresa de Agua y Saneamiento Occidental en el distrito de Nkeyema, construimos un tanque más grande de 26.417 galones (10 veces el tamaño promedio en Zambia), que tiene la capacidad de distribuir a 1.500 grifos domiciliarios.

Conseguimos que 866 comunidades dejaran de defecar al aire libre (lo que supone triplicar el objetivo que teníamos).

Capacitamos a 466 líderes religiosos para incorporar mensajes de saneamiento e higiene en sus sermones y ayudar así a concienciar sobre la importancia de las buenas prácticas. Y 9 iglesias incorporaron estaciones de lavados de manos.

Hemos continuado equipando comunidades, escuelas y centros médicos con sistemas e infraestructuras de agua: llevamos agua potable a 109 escuelas, más del doble que en 2021, y construimos sistemas de agua corriente en 44 centros de salud, instalaciones de lavado de manos en 52, letrinas en 37 y agregamos 53 duchas en centros de salud para dar la oportunidad a las madres de ducharse tras dar a luz.

En total en Zambia en 2022 hemos dado acceso a agua limpia a 230.629 personas, a saneamiento para el hogar a 266.330 y a instalaciones de lavado de manos a 241.716, superando nuestros objetivos iniciales en más de un 160%.



“ Mi sueño era unirme al servicio militar pero no podía finalizar mis estudios porque no podía asistir a la escuela durante mis períodos menstruales. Las letrinas que había no tenían privacidad y no podía. Las letrinas que habían no tenían privacidad y no podía cambiarme. Las nuevas instalaciones de World Vision nos han dado esperanza ”

Dice Chipego de 14 años

# SOBREVIVIR A LA HAMBRUNA

## Distribución de efectivo para compra de alimentos

Durante 2022, la inseguridad alimentaria en los países más vulnerables continuó aumentando debido a causas naturales como sequías e inundaciones, al impacto de la COVID-19, los efectos sobre los cultivos de la plaga de langosta del desierto, el conflicto en Ucrania o conflictos internos en el país.

Por ello, en Sudán del Sur y en Etiopía nos centramos en brindar asistencia mediante **la distribución de dinero en efectivo para cubrir las necesidades de alimentación, medicación y asistencia médica**. De esta forma **las familias compran lo que les hace más falta y contribuimos a la autoestima y la dignidad de las familias beneficiarias**.

### SUDÁN DEL SUR



El proyecto tenía como objetivo **complementar el estado nutricional** de 850 familias (5.100 personas) afectadas por las inundaciones y el hambre en Mangala Payam del condado de Juba durante 5 meses.

Priorizamos **madres embarazadas y lactantes, hogares con niños menores de 5 años desnutridos, discapacitados, madres solteras, hogares con enfermedades crónicas** y supervivientes de VIH/SIDA.

La mayoría de los **hogares (53,7%) gastaron el efectivo recibido en la compra de alimentos (básicamente cereales), el 42,9% en servicios de salud**, el 14,3% en educación, el 36,1% en la compra de aceite vegetal, el 4,9% en legumbres y el 33,2% en artículos para el hogar.

Además, **el 82,8% de los hogares indican que ha mejorado su capacidad de adquirir más alimentos para comer**, el 46% indican que ha mejorado el acceso a una buena atención médica, el 39% que comen más variedad de alimentos y el 30,9% indican que los niños y niñas comen con más frecuencia que antes.

### ETIOPÍA



Para **complementar el estado nutricional** de 2.198 familias (8.792 personas) de Tigray, Afar y Amhara seleccionamos a familias monoparentales (mujeres con hijos/as), familias que perdieron a miembros a causa del conflicto, familias con muchos hijos e hijas a su cargo y familias que perdieron sus casas y/o sus fuentes de ingresos.

Se han entregado **ayudas de 3.000 birr (unos 54,38 euros) por familia a 1.918 familias**, en una primera distribución y ayudas adicionales por un importe medio de **4.000 birr (72,50 €) a las 150 familias** más vulnerables desplazadas a Debark y Dabat, y de **8.000 birr (154 €) a las 130 familias** más vulnerables desplazadas a Aikel, Debark y Dabat.

**Desde World Vision España** y con el apoyo de la Oficina de Ayuda Humanitaria Europea (ECHO), del Ayuntamiento de Terrassa y donantes particulares hemos podido dar una primera ayuda de **3.000 birr y otra adicional también de 3.000 birr a 69 familias desplazadas muy vulnerables (aproximadamente 276 personas)** provenientes del Oeste de la región de Tigray y de Gondar, al Noroeste de la región de Amhara, desplazadas a la localidad (woreda) de Debark, provincia de Gondar, región de Amhara.

## SER MUJER Y EMPRENDER EN PERÚ A TRAVÉS DE E-COMMERCE



En Perú, la COVID-19 ha acelerado el uso de tecnología de información y comunicación. Por ello se han multiplicado las iniciativas de comercio electrónico y el uso de plataformas digitales, de ahí que el prototipo de comercio digital (e-commerce) tenga posibilidades de desarrollo.

**Este proyecto, financiado por la Fundación La Caixa, busca que la mujer supere la pobreza a través de un trabajo estable que le permita vivir con dignidad y seguridad.**

**106 personas (el 80% mujeres y mayores de 18 años) productoras de artesanías y operadoras de turismo comunitario, se beneficiaron de ello** y recibieron formación en habilidades sociales, emprendedoras y financieras, desarrollaron productos repensados y orientados a mercados exigentes en las asociaciones de productoras de turismo y artesanía, diseñaron productos de calidad preparados para el mercado online, mejoraron sus conocimientos y capacidades para acceder a créditos y accedieron a canales de venta electrónica a través del E-Commerce.

Como resultado, **estas mujeres de Quispicanchi mejoraron sus capacidades personales y organizacionales para el acceso a nuevos mercados** y además, se contribuyó a la aceleración y al escalado de negocios inclusivos y sostenibles para mejorar los ingresos de jóvenes y mujeres en situación de pobreza o vulnerabilidad social, fomentando la innovación tecnológica, la digitalización y el acceso a mercados y créditos.

## APOYO A JÓVENES EMPRENDEDORES EN EL SALVADOR



Con el objetivo de colaborar en la recuperación tras la crisis sanitaria y económica provocada por la COVID-19, World Vision puso en marcha en El Salvador diversas acciones para apoyar a jóvenes en procesos de reactivación económica.

**Una de estas acciones es el proyecto Jóvenes Súper Pilas, cuyo objetivo es ampliar oportunidades económicas a jóvenes de 14 a 29 años. Financiado por Mapfre, ha beneficiado a 47 emprendedores que cuentan con establecimientos físicos en los municipios de Santa Tecla, Antiguo Cuscatlán, Nuevo Cuscatlán, Zaragoza, Lourdes Colón, San Juan Opico y Quezaltepeque.**

Entre las actividades realizadas cabe destacar: el **taller de medidas de bioseguridad** para que los jóvenes emprendedores las incorporen en la práctica en sus emprendimientos, el **taller para evaluar buenas prácticas** de medidas de bioseguridad en los emprendimientos y la **entrega de material de bioseguridad** (termómetros digitales, dispensadores de gel y gel hidroalcohólico, bandejas y alfombras...).

Tras la formación y la incorporación de los materiales de bioseguridad en sus negocios, los jóvenes indican que piensan implementar los conocimientos adquiridos en sus procesos de negocio, que han tenido un impacto positivo en sus ventas y han podido crear espacios seguros en sus negocios.

# DEJAR UN LEGADO SOLIDARIO ES CAMBIAR EL FUTURO DE CIENTOS DE NIÑOS Y NIÑAS QUE MÁS LO NECESITAN



**UN LEGADO SOLIDARIO ES UNA DE LAS MAYORES  
MUESTRAS DE SOLIDARIDAD, PORQUE AYUDAS A GENERACIONES DE NIÑOS Y NIÑAS  
A TENER UNA VIDA DIGNA Y UN MEJOR FUTURO**

**Hay dos formas de dejar un legado solidario:**

- 1.** Haz testamento, sin perjudicar los derechos de tus herederos e incluye a World Vision.  
De esta forma, contribuirás a dejar un futuro mejor.
- 2.** Lega a World Vision un bien determinado: puede ser una cantidad concreta de dinero, un porcentaje sobre el valor total del patrimonio, una propiedad inmobiliaria o bienes muebles.

Si deseas realizar un legado solidario en tu testamento, por favor llama al **900 90 20 22**  
o envía un email a **atencionaldonante@wvi.org**